

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## EL ANDAMIO

Don Baltasar era un hombre muy rico. Con la pingüe renta que le producían sus casas edificaba otras, y así todos los años aumentaba su propiedad en una proporción asombrosa.

Vivía en una de sus peores fincas, con una criada setentona, que era á la vez cocinera y ama de llaves, servidumbre barata y acomodada á los gustos del amo, porque la vieja le tachaba de prodigo.

Un día D. Baltasar vió turbada la apacible tranquilidad de su vida por un accidente inesperado y trágico.

Ya estaba á punto de quitar el andamio y poner la bandera sobre el tejado de una nueva casa en las afueras de la ronda de Toledo, cuando un albañil cayó desde el último piso y quedó muerto en el acto.

La mujer de la víctima y sus cinco huérfanos, el mayor de siete años, se presentaron al día siguiente de la desgracia en casa de D. Baltasar. Lamentóse éste de lo ocurrido, aconsejó la conformidad y la resignación á la viuda, que se deshacía en amarguísimo llanto, no quiso acariciar á los niños por no enternecerse, y les dijo que ya hacía bastante por ellos pagándoles el jornal entero correspondiente al día de la catástrofe, cuando el albañil había dejado de trabajar á las ocho de la mañana.

—Señor, señor—decía la infeliz.—me quedo sola en el mundo con estas criaturas, tenga usted piedad de nosotros.

Don Baltasar, con el corazón muy oprimido, acaso más por la dádiva que por la desdicha, le dió un billete de 50 pesetas, y empujando con suavidad á la mujer y á los chicos, que formaban apretado y tristísimo grupo, los puso á la puerta de la calle, diciéndole:

—Basta, basta por Dios; no puedo oír lástimas, me hacen mucho daño.

La desdichada viuda, con el rostro bañado en lágrimas volvióse antes de salir y gritó con voz trémula y balbuciente:

—¿Por qué los que hacen ustedes casas no han de poner, siquiera por caridad, unos andamios más seguros? ¿No tienen ustedes conciencia!

Se fué la viuda, D. Baltasar quedó preocupado y meditabundo, y aquella tarde mandó llamar al capataz de la obra donde había ocurrido la desgracia.

### II

—Sí, señor, sí—le contestó Francisco, hombre ordinario y rudo, de corazón generoso y bien templado.—no hay otro remedio para evitar esas ocurrencias, y aun que usted no me hubiera llamado, yo habría venido para decirle que estoy resuelto á ello, que no quiero... que no quiero, vamos, ver otra desdicha como la pasada.

—Yo también deseo evitarla, si está en mi mano.

—Claro que lo está.

—Bueno, hombre, bueno. Ya conozco las casas que tengo en construcción, hazme el presupuesto exacto de lo que puede costar eso, y tráemelo mañana.

La valla para los andamios, según lo proyectado por el maestro, costaría muy cerca de dos mil pesetas. Don Baltasar frunció el entrecejo al ver la cifra, y dijo á Francisco:

—No creí yo que ascendiera á esa cantidad. Déjame aquí el proyecto y lo estudiaré, lo estudiaré.

Pasaron días y meses, y cada vez que Francisco preguntaba á D. Baltasar cuándo se comenzaba la construcción del vallado, contestaba aquél con evasivas ó hablaba de otra casa.

Al cabo Francisco se decidió á abordar la cuestión, y dijo así:

—Oiga usted, D. Baltasar, pudiendo evitarlo, no quiero que por mi culpa se mate cualquier día un hombre. Además, lo he jurado y he de cumplirlo, ó se pone la barandilla á los andamios, ó busque usted otro que se encargue de las obras.

—¡Hola, hola!—exclamó D. Baltasar.—esto ya tiene el carácter de una exigencia, y te advierto que yo no tolero imposiciones de nadie. Reformaré los andamiajes cuando lo juzgue conveniente pero no á la fuerza, sino por mi propia voluntad.

—Así lo deseo, y sólo le suplico que me diga cuándo piensa hacerlo.

—Ya lo he dicho, cuando me parezca bien, y si alguien me lo exige, nunca.

—En tal caso, disponga usted desde ahora de mi plaza.

El propietario, aun considerando insultante aquella despedida, no contestó palabra y pensó otra vez en la valla de los andamios. Echó de nuevo sus cuentas y resolvió no hacerla. El ejemplo de otros le decidió á dejar las cosas como estaban y además, eran tantas las casas que por entonces estaba edificando, que el vallado costaba más, mucho más que el año anterior.

### III

Los años transcurrieron sin que D. Baltasar, cada vez más acaudalado y miserable, hubiese introducido modificación alguna en los andamios de sus obras.

Una noche, después de cenar, embozado en su capa, ya bastante raída, bajó D. Baltasar hasta la ronda de Embajadores, como de costumbre, para entrar por la calle de Segovia, después de recorrer lo que podríamos llamar sus dominios.

Era invierno y helaba. Por aquellos sitios apenas se veía gente.

Hacia la mitad de la ronda levantábase, casi concluida, una casa de vecindad de cinco pisos, con numerosos huecos en la fachada.

Aquella finca era la favorita de D. Baltasar.

Por eso detúvose con fruición enfrente de su nueva casa, que aun conservaba todo el andamio exterior.

Pocos minutos hacía que D. Baltasar gozaba en extática contemplación, cuando de pronto se sintió cogido por detrás con violencia y empujado fuertemente por vigorosas manos hacia la valla que rodeaba la casa.

La acometida fué tan rápida y tan inesperada, que no le quedó al viejo ni sangre en las venas, ni aliento para gritar, ni fuerzas para resistir.

Tres hombres eran los que, sujetado le con su propia capa, llevándole casi en vilo, le hicieron entrar por el portillo de la valla, abierto entonces tal vez con ese objeto.

D. Baltasar, mudo de terror, ni siquiera pensó en defenderse; creyó llegada su última hora, y rezó mentalmente.

—¡Arriba, arriba con él!—dijo uno de los hombres, empujándole hasta el portillo.

Desde allí le obligaron á subir la escalera, alumbrándola con fósforos, y tramo á tramo, oyéndose sólo la respiración ja-

deante del que se creía secuestrado y próximo á morir, llegaron al último piso, el quinto de la casa.

Ya en la habitación, todavía sin maderas ni cristales en las ventanas, y alumbrados á intervalos por los fósforos, los tres hombres despojaron de la capa al viejo, que, cayendo de rodillas, dijo con apagada voz:

—¡Por Dios, por Dios, no me maten ustedes!

—Tranquilícese usted, que no vamos á hacerle ningún daño—contestó uno de aquellos.

—No somos ladrones—dijo otro.—levántese usted, salga por esa ventana al andamio, y vaya por él hasta el extremo de la casa. Allí le esperamos, recogerá usted su capa, y se marchará en paz y en gracia de Dios... si no cae á la ronda y se rompe el alma.

—¡Andando, andando, que no quiero perder tiempo!

Los de los hombres salieron de la habitación, el que quedaba obligó á Baltasar á saltar al andamio por la ventana, cuyo antepecho era muy bajo.

### IV

Cuando el aterrado viejo se halló sobre la insegura tabla débilmente sujeta, como el resto del andamiaje, por las sogas á que aquél se agarraba con espanto, sintió un vértigo y cerró los ojos. Al abrirlos por el instinto de conservación, vió en el marco de la ventana la figura siniestra y amenazadora del hombre, que le repitió con voz muy dura:

—¡Andando, andando! En la última ventana esperan á usted mis compañeros.

Don Baltasar comprendió que era inevitable, y empezó lentamente á andar sobre la tabla, resbaladiza como el hielo.

El temblor del miedo y del frío paralizaba los miembros del propietario, y su corazón latía con una velocidad aterradora. No pudo más y se detuvo.

—¡Andando!—repitió la voz.

—Aquí le esperamos á usted—gritó uno de los hombres asomándose por la última ventana.

—Voy á matarme... No puedo andar...

—Si hubiese usted puesto la barandilla no temería creerse ahora. ¡Veinte metros hay desde el suelo, veintel! Mírelos usted bien.

Don Baltasar cerró otra vez los ojos, hizo un supremo esfuerzo, y agarrándose con las uñas á la pared, sitiado bajo sus plantas el tablón cimbreante, llegó por fin á la ventana donde le esperaban los tres albañiles, y en sus brazos cayó como muerto.

### V

Así lo recogió en la ronda una pareja de guardias, que, no conociéndolo, le condujo, todavía sin sentido, á la Casa de Socorro. De allí lo llevaron á la suya.

Cuando, gracias á las auxilios del médico, volvió en sí no refirió palabra de lo sucedido.

—Lo merezco, lo merezco—decía para sí,—aquellos hombres, han sido muy crueles, mucho, pero tenían razón.

El médico juzgó grave el estado del enfermo, y se lo notificaron á éste con las acostumbradas precauciones. Entonces modificó su testamento, é hizo llamar á un cura.

Con piadosas y saludables palabras le consolaba después de confesarle, cuando D. Baltasar preguntó de pronto:

—Y después de todas esas mandas que dejo para los pobres obreros, ¿se salvará mi alma, se salvará?

—La misericordia de Dios es infinita, y usted se ha arrepentido muy de veras de todos sus pecados.

—De todos, sí. La valla... los albañiles... allá arriba...

Empezaba á de irar, y el sacerdote iba ya á retirarse creyendo cumplida su misión, cuando le llamó D. Baltasar y le preguntó en voz muy baja:

Para subir desde la tierra hasta el cielo habrá por el aire algo así como un andamio, ¿verdad?

—Sí, señor—le contestó con afabilidad el clérigo para no contrariarle.

—Pues en ese caso, señor cura, por Dios, que no se olviden de ponerle, como a todos los de mis casas, una barandilla, porque si no, me caigo, me caigo y no entro en la gloria!

MIGUEL RAMOS CARRION.

## INSTRUCCIONES PARA

RECONOCER EL BLACK'ROT

Esta nueva plaga de la vid es originaria de América, donde se la conoce con el nombre de *Black'rot* (podredumbre negra), y proviene del desarrollo de una criptógama parásita, ó sea de un pequeño vegetal, sólo visible con el auxilio del microscopio.

El *Black'rot* puede vivir en todas las partes verdes de la vid, pero donde más se acusa su presencia es en las hojas y en los granos de uva, órganos que cuando están alterados ofrecen caracteres especiales que conviene conocer.

Generalmente las semillas del parásito germinan en las hojas tiernas en vías de crecimiento, trascurridos de diez á veinticinco días desde el momento de la inoculación hasta que el mal se hace visible, bajo la forma de manchas más ó menos redondeadas, de un centímetro de diámetro las mayores, no ocupando nunca el conjunto más de un tercio de la superficie de las hojas. La coloración de las manchas es al principio de un verde claro, que sucesivamente pasa á ceniciento pardo, pardo rojizo y rojo ladrillo, cambio de matices debido á la alteración y muerte de los tejidos, observándose por último sobre las manchas pequeñas puntas negras semejantes á granos de pólvora, cuyos puntitos caracterizan plenamente la enfermedad.

En los granos de uva comienzan ordinariamente á manifestarse las manchas de «Blackrot» cuando alcanzan el tamaño de un guisante, revelándose al pronto su acción por una pequeña mancha circular descolorida, que se agranda y toma bruscamente un matiz rojo livido, más obscuro en el centro. A las veinticuatro ó cuarenta y ocho horas, la coloración pasa á rojo obscuro, y progresando el mal en superficie y en profundidad, á los tres ó cuatro días sólo queda del grano la piel y la pulpa muy adelgazada aplicada contra las granillas, ofreciendo aquélla un color negro con reflejos azulados y numerosas puntitas negras características, de tamaño mucho menor que la cabeza de un alfiler.



# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL.

### LA RELIGIÓN Y LA SOCIEDAD

Es indiscutible que la sociedad no se constituye solamente por los individuos que la forman; necesita además una doctrina que sea el fundamento y principio esencial de la misma.

Un célebre escritor ha dicho: del mismo modo que la sociedad espiritual es la condición y el fundamento esencial de las sociedades temporales, la doctrina ó el dogma católico es el fundamento y la base esencial de la vida moral de los pueblos.

A vista de esto ¿qué fundamento, qué moralidad podrán imponer á la nación aquellos que, no solo son indiferentes en materia de religión, sino que alardean de no profesar ninguna? ¿Cuál será la moral de estos otros que no solo se burlan á carta abierta de la religión católica, sino que la persiguen sin descanso?

Necesaria es, en toda sociedad una doctrina divina que, desterrando error, declarando la verdad y sancionando los deberes propios de los hombres en general y de cada individuo en particular, los sujete á todos á la ley, haciéndoles oír el lenguaje de Dios.

Mientras más se penetren las sociedades de esta verdad, tanto más unidas estarán á su principio y á su fin, tanto más se engrandecerán y prosperarán y en proporción directa, los hombres serán más sociables, al par que más felices y dichosos.

Por eso dijo un pagano, que era más fácil fundar una sociedad en el aire, que una sociedad sin religión.

L. P.

### EN LA EMBAJADA DE ESPAÑA EN EL VATICANO

Los periódicos de Italia han publicado extensos relatos de la primera recepción celebrada en la Embajada de España en el Vaticano desde que se halla al frente de ella el ilustre expresidente del Congreso D. Alejandro Pidal.

Fue una fiesta brillantísima, en que tuvieron digna representación el Sacro Colegio, el Cuerpo diplomático y la aristocracia romana afecta á la Santa Sede.

Los salones de la Embajada estaban espléndidamente adornados con profusión de plantas y flores llevadas de Florencia. En el del Trono recibía el Sr. Pidal á los invitados, acompañado de su distinguida esposa, que lucía una *toilette* elegantísima y se adornaba con magníficas joyas de brillantes y amatistas.

De la selecta concurrencia formaron parte 13 cardenales, entre ellos el secretario de Su Santidad, Mr. Rampolla; todos los embajadores y ministros acreditados cerca de Leon XIII, con sus señoras, y lo más selecto de la nobleza romana, en

cuya lista figuran las Princesas Rúsoli, Piombino, Lancellotti, Rospigliosi, Colonna, Barberini, Del Drago, Alderbandini, Pignatelli y Antici-Mattei; las duquesas de Mondragone, Caffarelli, Giussio de Galdo, Poggio Nativo y San Martino, y otras muchas distinguidas damas que ostentan también título nobiliario.

Los señores de Pidal recibieron grandes demostraciones de afecto y simpatía, que la prensa de Roma recoge en sus columnas, expresando la gratísima satisfacción que en todos los círculos afectos al Vaticano produce que se halle al frente de la Embajada de España persona de los grandes talentos y méritos del Sr. Pidal, cuya esposa comparte con él, con su exquisita amabilidad y distinción, los deberes que impone la alta representación que ostenta.

### La inspección de los Arsenales

Madrid 31.

El duque de Veragua ha recibido hoy á los comisionados que fueron á girar una visita de inspección á los arsenales y que acaban de llegar.

El regreso á Madrid de dicha comisión ha despertado gran interés en el ministerio de Marina, á causa de depender de sus informes la reorganización de los arsenales, en la cual constituirá la base para las reformas de Marina.

Apesar de que los comisionados guardan gran reserva respecto al asunto que les fué encomendado, en tanto no redacten y presenten una memoria al ministro, podemos adelantar, sin embargo, las siguientes impresiones.

Uno de los puntos más importantes que habrán de estudiarse, era el de saber si las construcciones pendientes podrán terminarse antes de comenzar el próximo año, con objeto de hacer un cálculo aproximado de las cantidades que han de consignarse á este efecto en el nuevo presupuesto del ramo.

La impresión que traen los comisionados respecto á dicho particular es pesimista, asegurando que es imposible que las referidas obras queden terminadas para la citada fecha.

Tal y como los arsenales se hallan organizados se dificultan mucho los servicios y trabajos en los mismos, á causa de las trabas que opone la legislatura, dándose el caso de faltar en ellos herramientas, locomoción, dragas y otros elementos indispensables.

Además, resulta que los operarios que trabajan en las construcciones, las abandonan frecuentemente para dedicarse á las carenas de los buques, como acontecerá ahora con el *Giraldá*, que necesita carenarse y á cuyo fin se abandonarán los trabajos de construcción del *Princesa*.

También se requiere más amplitud en las facultades de los jefes de los arsenales y cantidades bastantes para aumentar

los obreros ó los jornales de éstos, si se quieren adelantar las construcciones.

En caso de que no se recaben créditos y se disponga de dinero, los trabajos continuarán efectuándose con la misma lentitud que en la actualidad.

Los comisionados entregarán la memoria al duque de Veragua el lunes próximo.

### ESCUELAS NAVALES

La sección de Liverpool de la «Navy League» acaba de adoptar una resolución que redundará en interés de la Marina mercante y de guerra.

Se trata de la instrucción y de la educación de jóvenes aprendices navales, y con objeto de realizar ese propósito ha adquirido en Egremont la gran extensión campestre de Clifton Hall.

Dicha posesión comprende una casa de campo y 6 acres (1 acre=4.046,71 metros cuadrados) de terreno, cuyo precio es de 150.000 francos, y el menaje costó 100.000 francos.

El interés y la protección de armadores y comerciantes, ha hecho arraigar esta institución cuya existencia parece ya, con esos auxilios, asegurada.

La instalación es todavía provisional y está hecha para 250 aspirantes, siendo los gastos de entretenimiento de unos 125.000 francos anuales.

Este proyecto de la Liga naval inglesa trae á la memoria la obra emprendida por la Sociedad de escuelas navales alemanas del Norddeutscher Lloyd, que no tienen, sin embargo, ni la misma significación ni la misma importancia.

Con la institución que mejor se puede comparar, es con la Escuela Naval alemana de grumetes de Waltershof en Kohlbrand, cerca de Hamburgo.

La instalación de esta última está hecha igualmente en tierra y tiene para la instrucción de los alumnos un gran buque provisto de todos los aparejos necesarios al efecto.

La sociedad de escuelas navales y el Norddeutscher Lloyd, tienen, por su parte, buques demasiado grandes y que sirven para expediciones de mar.

Está fuera de duda que el ejemplo dado por Alemania ha sido imitado por la sección de la «Navy League» de Liverpool.

La creación de esta sección se debe á gran número de marineros extranjeros que se encuentran entremezclados á las tripulaciones británicas, y esta ha sido una de las principales causas que han militado en su favor en el ánimo de las autoridades competentes y de los patriotas.

En 1870 en la Marina mercante inglesa había cerca de 180.000 marineros ingleses y 18.000 marineros extranjeros; desde entonces esa proporción de 10 por

1 ha disminuido y en 1900 para 172 mil 647 tripulantes ingleses había allí extranjeros 38.946 y 41.203 lascars y otros de origen asiático.

### NOTICIAS DE MARINA

Han sido nombrados: redactores-traductores del Depósito Hidrográfico, los tenientes de navío D. José Asensio Bourgon y D. Juan Antonio Martín Posadillo; ayudante de Marina del distrito de Zumaya, el de igual empleo D. José María Avechuco; segundo comandante de la sección torpedista de Mahón, D. Eugenio Montero y Reguera; ayudante de la comandancia de Valencia, D. Joaquín Zuriaga y Soler; segundo comandante del crucero *Infanta Isabel*, el teniente de navío de primera clase D. Guillermo Avila, y ayudante personal del general Cincúnegui el teniente de navío D. Antonio Gascón.

—El teniente de navío D. Juan de los Mártires y Tudela ha sido destinado á la estación naval del Golfo de Guinea.

—Se ha dispuesto que al terminar el actual curso de la Escuela de Aplicación, pase á continuar sus servicios al departamento de Cádiz el teniente de navío D. Juan Cervera y Valderrama, y que el teniente de navío de primera clase don José Gutiérrez y Sobral se ponga á las órdenes del ministro de Estado, por haber sido nombrado miembro de la Comisión que va á tomar posesión de los territorios del Muni en el Golfo de Guinea.

—Se ha concedido el retiro del servicio al teniente de navío D. Francisco Arderías y Rodríguez.

—Se ha adjudicado definitivamente la venta del crucero *Navarra* á D. Luis Urrutia é Ibarra, en la suma de 200.101 pesetas.

### DESGRACIADO ACCIDENTE

Escriben de Jerez:

En la bodega de los Sres. Sánchez Romate Hermanos, calle Lealas, ocurrió ayer á la una y media de la tarde, un desgraciado accidente á los jóvenes José Lara Raya y Rafael Pérez Ramos arrumbadores de dichas bodegas.

Según la versión que oímos, el joven Lara, descendió para limpiarlo al fondo de un corbato, cuya cabida es de 35 á 40 botas, y efecto de los gases allí acumulados cayó asfixiado.

Al notar lo que ocurría su compañero Rafael Pérez descendió al corbato para salvarle, cayendo también asfixiado.

A los lamentos del último, acudieron otros varios obreros; uno de ellos llamado José Zarco, descendió al corbato para extraer á los desgraciados jóvenes, teniendo que volver á salir casi asfixiado sin lograr su intento.



Lo mismo que al Zarco ocurrió á otro obrero llamado Monteseinos.

En tan apurada situación, se decidió Cristóbal Delgado, conocido por *Tobalo*, á salvar á sus compañeros, y descendiendo al corbato, logró sacar á Rafael Pérez; repuesto un poco, volvió de nuevo á su humanitaria obra extrayendo al otro compañero y sacriando él también la asfixia.

Avisado con urgencia el médico don Francisco Castillo que despachaba su consulta, acudió en el momento, y poniendo en práctica cuantos medios aconseja la ciencia para estos casos, logró poner en condiciones de ser trasladados á sus domicilios á los obreros Lara, Zarco, Delgado y Pérez.

En vista de haberse agravado este último, y presentar síntomas apopléticos, el mismo Sr. Castillo lo sangró y dispuso le fueran administrados los Santos Oleos.

La triste nueva de lo ocurrido cundió rápidamente por la población, acudiendo á las inmediaciones de las bodegas infinidad de personas.

El Sr. Castillo, cumpliendo lo que dispone la Ley sobre accidentes del trabajo, dió cuenta del suceso á la Alcaldía y al Juzgado de instrucción.

El estado del infortunado Rafael Pérez era anoche á última hora, de gravedad.

## De la Cartera de Noticias

### Toros

Siguen los preparativos para la corrida del día del Corpus, bajo buenos auspicios.

Hay encargo de localidades para Jerez, Puerto de Santa María, Puerto Real y San Fernando, permitiendo esperar un flujo considerable de forasteros para ese día.

El Sr. Gobernador civil, con desprendimiento digno de elogio, ha remitido el importe de su palco de oficio, aún presidiendo como lo hará, la corrida.

El Excmo. Sr. Moreno de Mora, ha enviado el precio del palco recibido, cediéndolo para nueva venta.

Además hay los siguientes donativos: Sra. Vda. de Iraola, 50 pesetas.

Sra. Vda. de Lizaur, 50 pesetas.

Sr. Marqués de Fiel Pérez Calixto, 25 pesetas.

Sr. D. Fernando de Abarzuza, 25 pesetas.

Sr. D. Manuel F. Paul, 25 pesetas.

Contando con el beneplácito del Excelentísimo Sr. Duque de Nájera, la comisión se dirigirá á los Sres. Jefes de las distintas unidades militares de la Plaza, pidiéndole relación numérica de los individuos de su mando, que deseen asistir á la corrida al Sol, á mitad de precio.

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El vapor *San Ignacio de Loyola*, salió el Juéves 30 de Bilbao para Coruña.

El *Isla de Panay*, salió el Juéves 30 de Puerto Rico para La Guaira.

El *Alfonso XII*, salió el Viernes 31 de Coruña para Santander.

El *Antonio Lopez*, salió el Viernes 31 de Port-Said para Suez.

El *León XIII*, salió el Viernes 31 de Génova para Barcelona.

### Peticion

Los vecinos é industriales del barrio de Extramuros han elevado una instancia al Sr. Gobernador, solicitando una oficina inspección de vigilancia como en épocas anteriores estaba establecido.

### Saludo

En nombre de la Compañía de los Ferrocarriles de Algeciras á Bobadilla, ha saludado el representante en Cádiz nuestro amigo D. Manuel Grosso, al Director General de Comunicaciones.

### Noticias de París

Se verificó la anunciada carrera de automóviles entre París y Burdeos, resultando vencedor monsieur Fournier.

Este salió de París en su automóvil á las cuatro y veinticinco minutos de la mañana, y llegó á Burdeos á la una y nueve minutos de la tarde, recorriendo en ocho horas y cuarenta y cuatro minutos la distancia de 559 kilómetros y medio que separa á ambas capitales.

Varios artistas é individuos de la colonia española piensan obsequiar con un banquete al laureado escritor Blay, que se encuentra accidentalmente en París.

En las primeras horas de la tarde de ayer descargó sobre París una violentísima tormenta de agua y granizo ocasionando grande desperfectos en los edificios y paseos.

### La mortalidad en España

En la estadística de la mortalidad en España durante el mes de Abril corresponde el 74 por 100 á Jaen; el 63 Teruel, el 58 á Guadajara y el 57 á Zamora, que son las poblaciones que aparecen con mayor cifra de mortandad en relación con la de sus habitantes.

Palma, Pontevedra, Soria y Tarragona son las poblaciones que figuran con un tanto por mil de mortalidad más bajo que oscila entre un 20 y un 22 al año.

La tuberculosis ha ocasionado 759 víctimas, la viruela 116, la difteria 60 y la fiebre tifoidea 109.

Solamente en las capitales de provincia la tuberculosis produce más de 9.000 víctimas al año.

Madrid figura en el mes de Abril con 203 muertos por tuberculosis, lo que viene á dar un total en el año de más de 2.400.

Los médicos atribuyen esta aterradora proporción de la mortalidad en España á la falta de higiene.

### Otro "Jak el destripador"

En el barrio de Spitalfields, de Londres, se cometió anteayer un crimen repugnante, que hace recordar los de *Jack the Riffer*, el terror de Whitechapel.

Una desventurada mujer, de nombre Annie Austin, pereció á mano de un individuo desconocido, en un hotel de Dorset Street, donde éste la había conducido.

El crimen fué descubierto por la mañana por la criada del hotel.

La víctima presentaba en la parte inferior del tronco ochenta y tantas heridas y algunas horribles mutilaciones.

El autor del crimen no ha sido descubierto aún.

### Subasta curiosa en Londres

En el establecimiento de Stevens, de Londres, acaba de ser vendida en pública subasta la siguiente colección de recuerdos históricos, algo extraños varios de ellos, pero todos completamente auténticos:



El funeral que se ha de celebrar mañana á las diez de la misma, en la iglesia de San Agustín, así como todas las misas rezadas que se digan en dicha iglesia, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de

LA SEÑORA

**DOÑA MARÍA AGUSTINA DE LOS HOYOS,**  
VIUDA DE VILLAVERDE

Falleció el 28 de Mayo último, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

El Director espiritual de la finada, sus hijos y demás familia,

Ruegan á las personas de sus relaciones y amistad se sirvan encomendar su alma á Dios Ntro. Señor y asistan á tan religioso acto, por cuyo favor le vivirán eternamente agradecidos.

Nuestro Excmo. y Rvdo. Prelado se ha dignado conceder cuarenta dias de indulgencia á sus diocesanos, por cualquier acto de piedad aplicado por el alma de la finada.

Un cuadro pintado por la Reina Victoria á la edad de doce años, vendido en 38 libras; un par de guantes de la misma Soberana, adjudicado en ocho chelines; dos trozos de *plum-cake* dejados de comer por la Reina en uno de sus almuerzos, dos libras y cuatro chelines.

Una vasija de barro, propiedad de lord Nelson, fué vendida en cuatro libras, mientras que un mechón de cabellos del mismo Nelson encontró difícilmente un postor que ofreció libra y media.

El tintero usado por Walter Scott fué adquirido en tres libras; una silla de mimbres que perteneció á Napoleón I, y un mechón de cabello del prisionero de Santa Elena, fueron cedidos en cuatro libras.

Para el que sea un poco pensador no deja de resultar instructiva la anterior nomenclatura de precios alcanzados por unos cuantos vestigios de gloria humana.

## SECCION RELIGIOSA

### Calendario.

Día 4.—San Francisco de Caracciolo, fr. y santa Saturnina, vg. y mr.

Día 5.—San Benifacio, ob. y mr.

Día 4.—Turno de Adoración.—Guardia de Honor del Corazón de Jesús.

### Jubileo.

Día 4.—En la iglesia del Rosario.  
Día 5.—En la misma iglesia.  
Se manifiesta á las seis y se oculta á las siete y veinte.

## SECCION MARÍTIMA

### Mareas del día 3.

1.ª pleamar 8'35.—1.ª bajamar 9'52.

2.ª pleamar 16'54.—2.ª bajamar 23'11.

### Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 5'07.—Pónese á las 19'39.

Sale la luna á las 21'26.—Pónese á las 6'51.

### Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Transatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'00.—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'45.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id., á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id., á las 15'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

### VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ  
Día 4.  
6'15.—12'00.—15'30. | 11'00.—14'00.—16'30.

Día 5.  
7'00.—13'00.—15'30.—18'00 | 10'30.—14'00.  
16'30.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

## NOTAS ÚTILES

Correo.—Notas de las horas de servicios establecidas en la Administración de Cádiz.

Asuntos de Secretaría.—De 11 á 15 Apartados y Lista.—Entrega de la correspondencia oficial y apartados de 9 á 11 y media hora después del correo mixto que llega á las 12 y 57 y del general de las 20 y 51.

Reclamación de cartas faltas de franqueo, sin dirección y devueltas por los carteros: de 9 á 11 y media hora después del correo mixto de las 12 y 57 y del general de las 20 y 51.

Certificados.—Recepción y entrega de documentos ordinarios: de 12 á 14 y de 16'30 á 17.

Certificados de impresos, muestras, reclamaciones de sobres, etc., etc: de 12 á 14.

Valores.—Para la recepción y entrega de valores y objetos asegurados de 12 á 14 y de 17'30 á 18.

Los Buzones se recogen de 8 á 9, de 12 á 13 y de 22 á 23.

Horas y días de las entradas y salidas de los correos.

General, entra 20 y 51; sale 6'15.

Sevilla: entra 12'57; sale 15'24.

Chiclana, Medina, Alcalá, Vejer y Conil, sale á las 6'15 y a las 15'24; entra á las 12'57 y a las 20'51.

Santúcar, salen á las 6'15 y 15'24; entran á las 10'02 y á las 20'51.

Poblaciones de la Sierra: entra 10'02; sale 15'24.

Habana desde Cádiz, sale el día 30 y debe entrar el día 16.

Habana desde Santander, sale el 20; debe entrar el día 2.

Puerto Rico: desde Cádiz el 15.

Melilla, Alhucemas, Peñon y Chafarinas, desde Málaga, sale los martes y viernes.

Filipinas: desde Barcelona, sale cada cuatro sábados contando desde el 24 de Marzo de 1898.

De Manila sale cada cuatro sábados desde el 12 de Marzo de 1898.

Filipinas: desde Barcelona, por Marsella, sale los señalados por la Administración.

Fernando Poo, Annobon y Corisco; sale cada dos meses el día 30 por vapor español.

Canarias; desde Cádiz salen el 3, 7, 15, 18 y 30. Entran el 13 y 28.

República Argentina; por vapores españoles el día 7. Entra el día 22.

República del Brasil. Por vapores españoles el día 7.

Baleares: Sale con el correo general de las 6'15; entra á las 20'51.

Imprenta de LA DINASTIA



SERVICIOS  
DE LA  
**COMPANIA TRASATLANTICA**  
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:  
Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

- Una expedición mensual á Centro América.
  - Una expedición mensual al Rio de la Plata.
  - Trece expediciones anuales á Filipinas.
  - Una expedición mensual á Canarias.
  - Seis expediciones anuales á Fernando Póo.
  - 156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.
- Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, o pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trata muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.<sup>ª</sup>; Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ª</sup>—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.<sup>ª</sup>—Málaga: D. Antonio Duarte.

**BASES DE LA PUBLICACION**

DE

**La Correspondencia de España con la de Cádiz**

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

**NOTICIAS Y RESEÑAS**

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector, y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

**SECCION TELEGRÁFICA**

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

**NOVELAS**

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esuelas de defunción.

**NOTA DE ADMINISTRACION**

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

**PUNTO DE SUSCRIPCION**

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

**SERVICIO DE LA IMPRENTA**

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

**ANUNCIOS**

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precio convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en máquina el número.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio del Director.

No se devuelven los originales que se remitan aunque estos no se inserten.

**PUBLICIDAD ECONOMICA**

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.